









VICERRECTORADO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA, CULTURA Y DEPORTE Obispo Trejo, 3 · Ciudad Universitaria 28040 - MADRID



Líneas U, 46, 160 y 161



Vicerrectorado de Extensión Universitaria, Cultura y Deporte

CONTACTO

**** +34 913 94 11 16 / 11 17

⊠ museos@ucm.es

www.ucm.es/c.cientificotecnico







Proyecto financiado por el Ministerio de Educación en el marco del Programa Campus de Excelencia Internacional



HISTORIA DEL MUSEO

La Universidad Complutense de Madrid posee un valioso patrimonio científico-técnico integrado por instrumental y material variado, ya en desuso, pero que es parte de la historia de la ciencia española de los siglos XIX y XX.

Durante esos siglos, la entonces denominada Universidad Central y después Universidad de Madrid, hasta la actual UCM, fue pionera en las enseñanzas de ciencias. Esta circunstancia hizo necesaria la implantación de laboratorios especializados del área de Químicas, Físicas, Biológicas y Geológicas con la consiguiente adquisición de material específico para la docencia práctica. Igualmente ocurrió en Ciencias de la Salud y recientemente Ciencias de la Información. Asimismo, los primeros inicios de la investigación española nacen y se consolidan en aquel entorno, apoyándose en la creación de la infraestructura necesaria para llevar a cabo estos trabajos.

Este patrimonio se ha visto incrementado con la colección de instrumentos para la didáctica de las ciencias experimentales procedentes de los laboratorios de ciencias de las Escuelas del Magisterio Pablo Montesino, para maestros, y María Díaz Jiménez, creada como Escuela Normal Central de Maestras. También es relevante la Colección Científico-Técnica del Legado Simarro.

La Colección Científico-Técnica de la UCM no solo es reflejo de la historia de la formación e investigación de las ciencias experimentales en España, sino que también aporta datos de interés sobre las relaciones con otros países que fueron suministradores de material variado (reactivos, material de vidrio, equipamientos, etc.) y que, incluso, instruyeron técnicamente a las primeras empresas españolas que se fueron especializando en la fabricación y suministro de material científico.



COLECCIONES CIENTÍFICO-TÉCNICAS COMPLUTENSES

Estas colecciones se encuentran distribuidas entre las siguientes facultades:

- Fac. Ciencias Información
- Fac. Ciencias Físicas
- Fac. Ciencias Geológicas
- Fac. Ciencias
 Químicas
- Fac. Educación
- Fac. Medicina
- Fac. de Psicología



DESCRIPCIÓN DE LOS FONDOS

Resultado de la actividad docente e investigadora, se conservan en estas facultades una serie de instrumentos de carácter científico-técnico, que son pioneros de la historia de la ciencia española y que han adquirido interés histórico, por tratarse de prototipos en ocasiones realizados en los talleres de la propia Universidad o por haber participado en investigaciones de interés. También son relevantes documentos, catálogos de productos, libros de prácticas, mobiliario y otros objetos que aportan información relevante. Una parte importante de esta colección está en depósito en el Museo Nacional de Ciencia y Tecnología.





